

Concejala Alicia Stipicic por Presupuesto Municipal 2025:

"Yo creo que sacamos el Polideportivo, ese proyecto está listo"

● La integrante de la comisión de Finanzas del Concejo Municipal hizo proyecciones respecto de las finanzas locales, sobre todo para la concreción de promesas del alcalde Claudio Radonich.

Diego Bravo
 dbravo@elpinguino.com

El viento está a favor del alcalde Claudio Radonich: el arribo de dos concejales de su vereda política (aunque distanciados del sector: republicanos, él de Renovación Nacional-Chile Vamos) le permitiría, hipotéticamente, concretar sus promesas de campaña sin mayores dificultades. He allí que la discusión del presupuesto municipal 2025 adquiera en esta ocasión un tono distinto.

La concejala Alicia Stipicic (RN) forma parte de la comisión de Finanzas de la municipalidad, la encargada de definir el presupuesto. Cuenta que el 15 de diciembre es la fecha límite para tenerlo, por lo que es probable que la votación ocurra el miércoles 11 de diciembre y que se lleve a la mesa el día 6.

Esta semana ocurrió la última reunión y, adelanta Stipicic:

"Creo que la izquierda va a votar a favor. Ellos dicen apruebo".

"La mayoría de los concejales hemos ido a todas las reuniones que han sido citadas por Secplan (Secretaría Comunal de Planificación). Es una planificación de la gestión municipal. Hemos estado ya dos o tres semanas con reuniones y veo que los concejales de izquierda y los más afines al alcalde Radonich hemos estado estudiando los ingresos municipales, con preguntas; los gastos municipales y sus porcentajes, que son muy similares año a año. Por ejemplo, hay ingresos importantes, como los grandes contratos: el de recolección de residuos domiciliarios, que tiene la muni, que es un contrato grande; después hemos estado viendo las fundaciones, hoy estuvimos viendo la fundación cultura y deportes; después, de los grandes gastos hay un porcentaje importante que son sueldos de todos los funcionarios municipales".

Calles

Los eventos (hoyos, baches) en las calles de Punta Arenas fueron un tema de campaña y una incomodidad diaria para quienes viven en la capital regional. Durante la semana, la dirección de Operaciones de la municipalidad sostuvo una reunión con la Secretaría Regional Ministerial (Seremi) de Obras Públicas, y del Servicio de Vivienda y Urbanismo. El diagnóstico expuesto por Secplan es "de varios kilómetros de calles en mal estado", explicó la edil.

Sobre una posible modificación presupuestaria para 2025, teniendo en consideración, por ejemplo, el invierno crudo, explicó Stipicic: "Hace un mes se votó una modificación presupuestaria para 20 bacheos. Desde el Gobierno Regional me señalaron que se manda proyecto, eso llega a la municipalidad y uno va pavimentando, pero no es de la municipalidad (la responsabilidad)".

Salud

Otro gasto permanente que tendrá en 2025 la Municipalidad de Punta Arenas será el del traslado de usuarios del Centro Comunitario de Salud Familiar (Cecof) Sandra Vargas al consultorio Thomas Fenton.

La municipalidad recibe, por concepto de salud, un ingreso per capita. La discusión ocurrió, en este caso, ante la solicitud de la Corporación Municipal de Punta Arenas (Cormupa): pidieron "una subvención de \$4.000 millones. Y nosotros como municipio y la Secplan señalamos que era mucho dinero. Lo que puede hacer Cormupa es postular a proyectos o hacer convenios con Servicio de Salud. Para eso tenemos reunión el martes con el secretario, y el director del área de Salud de la Cormupa", contó la concejala.

Polideportivo

Una promesa del alcalde, un intento frustrado en el concejo,



FACEBOOK ALICIA STIPICIC

Stipicic y Radonich militan en el mismo partido: Renovación Nacional.

pero ahora una nueva energía: el tan ansiado Polideportivo para la capital de Magallanes.

Radonich tiene los votos de Stipicic, Germán Flores y los dos nuevos concejales republicanos. Ante esto, vaticina la concejala: "Yo creo que sacamos el Polideportivo. Ese proyecto está listo".

Esta iniciativa fue propuesta, incluso con terrenos, por parte del alcalde Claudio Radonich en 2022. Sin embargo, fue rechazada por el Concejo Municipal con votos en contra de Verónica Aguilar, Jorge Risco, José Becerra, Jonathan Cárcamo y Alejandro Olate (actual seremi del Deporte).